
Protokoll 
 

über die 69. Jahreshauptversammlung des FC Gessel-Leerßen e. V.  am 

 

14.02.2020 
 

in den Räumlichkeiten der Gaststätte „Spreekenhoff“   

 

Zum Spreeken 24 * 28857 Syke-Gessel 

 

Anfang: 19,30 Uhr 

Ende:  20,45 Uhr 

 

Anwesende: lt. beiliegender Anwesenheitsliste  

 

 

zu Top 1: 

Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden Peter Frey 

 

Der Vorsitzende Peter Frey eröffnet die 69. Jahreshauptversammlung des FC Gessel-

Leerßen e. V. und begrüßt die Anwesenden. Ein besonderer Gruß geht an den 

Ortsbürgermeister von Gessel-Leerßen Claus Ahlers. 

  

zu TOP 2: 

Feststellung der stimmberechtigten Mitglieder 

 

Sodann stellt der Vorsitzende die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. Gegen Form 

und Frist, werden keine Einwände erhoben. Nach Auswertung der Anwesenheitsliste ist 

festzustellen, dass sich 28 Personen in die Liste eingetragen haben; davon sind 26 

Personen stimmberechtigt. 

 

zu TOP 3: 

Berichte 

 

zu TOP 3.1: 

Bericht des Vorsitzenden 

 

Zunächst bittet der Vorsitzende die Anwesenden sich zu einer Schweigeminute von ihren 

Plätzen zu erheben, um folgenden verstorbenen Mitgliedern zu gedenken. Hierzu liest der 

Vorsitzende die Namen vor: 

 

23.02.2019 Helmut Reinhard 

13.03.2019  Walter Evers 

26.03.2019 Udo Goretzki 

27.12.2019 Malitha Koch 

 

Weiter geht der Vorsitzende auf die schwache Resonanz des heutigen Abends ein. Zu dieser 

Jahreshauptversammlung haben sich 28 Personen in die Liste eingetragen. Davon sind 26 



stimmberichtigte Vereinsmitglieder. Eine so geringe Anzahl von Vereinsmitgliedern auf einer 

Hauptversammlung gab es noch nie, zeigt der Vorsitzende sich enttäuscht. 

 

Ein weiterer Punkt ist der Mitgliederschwund. Derzeit verzeichnet der FC Gessel-Leerßen 

eine Stärke von 628 Mitgliedern. Leider sind einige Mitglieder vermutlich zu umliegenden 

Vereinen abgewandert, da anscheinend dort die Angebote im Gesundheitswesen bzw.  in 

Präventionssportarten vielfältiger sind. Deshalb bleibt die Gründung des 

Gesundheitszentrums ein Ankerpunkt und soll ein wichtiger Baustein zum Fortbestehen des 

Vereins werden. Entsprechende Anträge beim Landessportbund und Stadtsportring sind 

bereits vor einiger Zeit gestellt worden. Leider gibt es von seitens des Stadtsportringes noch 

keine Rückmeldung. Ein anderer wichtiger Punkt ist die Sanierung der elektrischen Anlagen 

auf dem Vereinsgelände. Die Schaltwarte der Brandmelde- und Flutlichtanlage sind lt. 

Gutachter in einem maroden Zustand und müssen dringend kernsaniert werden, da sonst 

kein Versicherungsschutz mehr gewährleitet ist. Ebenso sind einige Baumaßnahmen zum 

Erhalt der Sportanlage notwendig. Sinnvoll wäre, den Eingangsbereich zum Kabinentrakt zu 

pflastern und ggf. zu überdachen, um einer permanenten Verschmutzung des Innenbereichs 

entgegenzuwirken. Der Vorsitzende betont, dass auch hier die Stadt Syke gefordert ist. 

 

Erfreut zeigt sich der Vorsitzende über das Abschneiden der 1. Korbball-Damenmannschaft, 

die im letzten Jahr den zweiten Platz in der Niedersachsenliga errungen haben und somit 

den Aufstieg in die Bundesliga perfekt machten. Ebenso geht ein Lob an die Fußballherren 

der ersten Mannschaft, die den Aufstieg in die 1. Kreisklasse perfekt machen konnten. In 

beiden Sparten scheint sich die gute Jugendarbeit auszuzahlen. Jugendliche kommen nach 

und der Unterbau scheint zu stimmen, lobt der Vorsitzende. Jedoch ist es wünschenswert, 

wenn dem Betreuer und Trainer gleichermaßen nachkommen würden. Dies wäre auch für 

die Sparte Seniorengymnastik wünschenswert, die einen leichten Teilnehmerrückgang zu 

beklagen hat. 

 

Der Verein steht grundsätzlich auf einem gesunden Fundament. Jedoch sind die 

Verbandsabgaben analog zu den einnehmenden Mitgliedsbeiträgen verhältnismäßig hoch. 

Die Mitgliedsbeiträge reichen nicht aus, um die laufenden Kosten zu decken. Die Erlöse aus 

den Altpapiersammlungen und Spenden, sowie stattfindende Events wie Laternenlaufen und 

Osterfeuer federn den finanziellen Bedarf ab. 

 

zu TOP 3.2: 

Verlesen des Protokolls der letzten Jahreshauptversammlung vom 08.02.2019 

 

Auf Anfrage an die Versammlung, wurde auf das Verlesen des Protokolls vom 08.02.2019 

einstimmig verzichtet. Der Vorsitzende erklärt, dass das Protokoll für die Mitglieder zur 

Einsichtnahme ausliegt und auf der Homepage des FC Gessel-Leerßen unter www.fc-

gessel@t-online.de eingesehen und ausgedruckt werden kann. 

 

zu TOP 3.3: 

Spartenleitung/Sprecher der einzelnen Ausschüsse 

 

Von nachstehenden Sparten und Ausschüssen liegen die schriftlichen Berichte aus und sind 

als Anlage beigefügt: 

 

 Gymnastik 

http://www.fc-gessel@t-online.de/
http://www.fc-gessel@t-online.de/


 Yogilates 

 Mutter-Kind- und Kinderturnen 

 Walken/Nordic-Walken 

 Pilates 

 Yoga für Frauen und Männer 

 Badminton 

 Korbball 

  

 Fußball  

 

Hierzu erfolgt die mündliche Berichterstattung durch den Spartenleiter Edgar 

Rademacher! 

 

Der Spartenleiter Fußball Edgar Rademacher ergreift das Wort und berichtet aus der 

Sparte. Er rechnet auf, dass von den gesamten 628 Mitgliedern derzeitig 245 aktiv bzw. 

passiv der Sparte Fußball zugehörig sind.  

 

Im Jugend- jedoch auch im Seniorenbereich sind Spielgemeinschaften mit benachbarten 

Vereinen gekoppelt worden. Die erste Herrenmannschaft befindet sich nach dem 

Aufstieg in die 1. KK auf einem guten sechsten Platz. Auch die zweite Herrenmannschaft 

steht auf einem sehr guten zweiten Platz in ihrer Klasse. Die neu gegründete sog. 

„Bambini“ Gruppe erfreut sich einem regen Zulauf; ebenso wie die G-Jugend.  

 

Mahnende Worte richtet der Spartenleiter Rademacher an die ‚Anwesenden. Es werden 

dringend Trainer und Betreuer im Jugendbereich gesucht, da sonst ein weiterer 

Spielbetrieb in Gefahr ist. Ebenso dringend werden Schiedsrichter gesucht. Es fehlen 

derzeit vier bis fünf Schiedsrichter, um Verbandsstrafen zu vermeiden. 

 

Erfreut zeigt sich der Spartenleiter über zwei Urkunden des NFV, ausgehändigt am 

Verbandsstaffeltag für die A- u. B-Jugend. Die entsprechenden Urkunden, die für 

besondere Verdienste im Sinne des Fair Play im Laufe des letzten Jahres vergeben 

wurden, reicht der Spartenleiter mit den besten Glückwünschen an die Trainer Oliver 

Asendorf und Jonas Rode weiter.  

 

Abschließend berichtet der Spartenleiter Rademacher über die geplante Sportwoche, 

die zum 70-jährigen Bestehen des FC Gessel-Leerßen in dem Zeitraum vom 03. bis 11. 

Juli 2020 stattfinden soll. Hierzu wird als Eröffnung ein Spiel gegen die 

Regionalligamannschft von Schwarz-Weiß Rehden am Freitag, dem 03.07.2020 

stattfinden. Weitere Details bzw. Planungen erarbeitet ein Organisationsteam in 

regelmäßigen Treffen. 

 

Hierzu geht ein Dank begleitet mit lobenden Worten vom ersten Vorsitzenden Peter Frey 

an das Orga-Team. 

 

 Kassenbericht  

  

Hierzu erfolgt die mündliche Berichterstattung durch die 1. Kassenwartin Ingrid 

Neubauer!  

 



Im Anschluss fragt der Vorsitzende die Anwesenden, ob es hierzu Fragen oder 

Klärungsbedarf gibt. Dies ist nicht der Fall! 

 

Der Bericht der 1. Kassenwartin ist als Anlage beigefügt!    

 

zu TOP 4: 

Entlastungen 

 

zu TOP 4.1: 

Entlastung Kassenwart 

 

Anke Schattschneider erklärt, dass sie gemeinsam mit Marc Malguth ordnungsgemäß die 

Kassenprüfung durchgeführt hat und versichert den Anwesenden, dass es zu keinen 

Beanstandungen gekommen ist. Daraufhin wendet sie sich an die Versammlung und stellt 

den Antrag auf Entlastung der 1. Kassenwartin Ingrid Neubauer. 

 

Die Versammlung beschließt einstimmig die Entlastung der 1. Kassenwartin Ingrid 

Neubauer! 

 

zu TOP 4.2: 

Entlastung des Vorstandes 

 

Helmut Evers ergreift das Wort und stellt fest, dass der Vorstand sehr gute Arbeit geleistet 

hat. Er wendet sich an die Versammlung und stellt den Antrag auf Entlastung des 

Vorstandes.  

 

Die Versammlung beschließt einstimmig die Entlastung des Vorstandes! 

 

zu TOP 5: 

Neuwahlen 

 

Für folgende Ämter/Funktionen stehen Neuwahlen an: 

 

a) 3. Vorsitz   (2 Jahre) 

b) 2. Vorsitz   (2 Jahre) 

c) 1. Kassenwart/in  (2 Jahre) 

d) Schriftführer    (1 Jahr) 

e) Kassenprüfer  (2 Jahre) 

 

Der erste Vorsitzende Peter Frey übernimmt die Funktion des Wahlleiters. 

 

► Einwände gibt es hierzu nicht! 

 

zu a) Peter Frey richtet sich an die Versammlung und bittet um Vorschläge. Die 

Versammlung schlägt Manfred Schattschneider vor. Weitere Vorschläge werden nicht 

eingebracht. Manfred Schattschneider erklärt, dass er im gegebenen Fall die Wahl 

annehmen wird.  

 

 Die Abstimmung erbringt folgendes Ergebnis: 



 

 Ja:  26 

 Nein:    0 

 Enthaltung:   0 

 

 Manfred Schattschneider nimmt die Wahl für die kommenden zwei Jahre an! 

 

zu b) Peter Frey richtet sich an die Anwesenden und bittet um Vorschläge. Es werden 

keine Vorschläge eingebracht. Peter Frey schlägt den bisherigen Amtsinhaber Edgar 

Rademacher zur Wiederwahl vor. Edgar Rademacher erklärt, dass er im gegebenen 

Fall die Wahl annehmen wird. 

 

 Die Abstimmung erbringt folgendes Ergebnis: 

 

 Ja:  26 

 Nein:    0 

 Enthaltungen:   0 

 

 Edgar Rademacher nimmt die Wahl für weitere zwei Jahre an! 

 

zu c) Peter Frey richtet sich an die Anwesenden und bittet um Vorschläge. Es werden 

keine Vorschläge eingebracht. Peter Frey schlägt die bisherige Amtsinhaberin Ingrid 

Neubauer zur Wiederwahl vor. Ingrid Neubauer erklärt, dass sie im gegebenen Fall 

die Wahl annehmen wird. 

 

 Die Abstimmung erbringt folgendes Ergebnis: 

 

 Ja:  26 

 Nein:    0 

 Enthaltung:   0 

 

 Ingrid Neubauer nimmt die Wahl für weitere zwei Jahre an! 

 

zu d) Peter Frey richtet sich an die Versammlung und bittet um Vorschläge. Es werden 

keine Vorschläge eingebracht. Peter Frey schlägt den bisherigen kommissarischen 

Amtsinhaber Michael Leue für ein weiteres Jahr vor. Weitere Vorschläge werden nicht 

eingebracht. Michael Leue erklärt, dass er im gegebenen Fall für ein weiteres Jahr 

kommissarisch das Protokoll führen wird.  

 

 Die Abstimmung erbringt folgendes Ergebnis: 

 

 Ja:  26 

 Nein:    0 

 Enthaltung:   0 

 

 Michael Leue nimmt die Wahl für ein weiteres Jahr an! 

 

zu e)  Peter Frey richtet sich an die Versammlung und bittet um Vorschläge. Aus der 

Versammlung wird Nicole Meyer genannt. Weitere Vorschläge werden nicht 



eingebracht. Nicole Meyer erklärt, dass sie im gegebenen Fall die Wahl annehmen 

wird. 

 

 Die Abstimmung erbringt folgendes Ergebnis: 

 

Ja:  26 

Nein:    0 

Enthaltung:   0 

 

Nicole Meyer nimmt die Wahl für zwei Jahre an! 

 

 

●Abschließend erklärt der Vorsitzende, dass Gundi Böse erneut zur Spartenleiterin 

Gymnastik gewählt wurde. Bei der Wahl zur neuen Leiterin der Sparte Korbball, ging Claudia 

Bauer hervor. Beide Spartenleiterinnen wurden von der Versammlung bestätigt!   

 

zu TOP 6: 

Arbeitsdienst-Entgeltabgeltung 

 

Der Vorsitzende spricht ein Ärgernis der besonderen Art an. Die Bereitschaft den in der 

Satzung geforderten Arbeitsdienst abzuleisten, kommen viele Mitglieder nicht nach. Hieraus 

resultiert, dass die Pflege der Außenanlage extern einem Garten- u. Landschaftsbaubetrieb 

übertragen werden musste, was erhebliche Kosten verursacht hat. In diesem Kontext wendet 

der Vorsitzende sich an die Versammlung zur Aussprache. Hierzu gibt es keine 

nennenswerten Vorschläge. Der Vorsitzende schlägt vor, den derzeitigen Betrag von 8,00 

Euro für nicht geleisteten Arbeitsdienst auf 10,00 Euro pro Stunde anzuheben. Der 

Vorsitzende bittet die Versammlung um Abstimmung:  

 

Ja:  26 

Nein:  0 

Enthaltung: 0 

 

Der Vorsitzende stellt fest, dass die Versammlung einstimmig beschlossen hat, das Entgelt 

für nicht geleisteten Arbeitsdienst pro Stunde von derzeit 8,00 Euro auf 10,00 Euro 

anzupassen! 

 

Helmut Evers wirft ein, dass die Sparten- und Übungsleiter die Termine für die Arbeitsdienste 

nochmals in ihren Bereichen publik machen sollten! 

 

Ein weiterer Punkt sind die geldlichen Ersatzleistungen für nicht erbrachte Arbeitsdienste. 

Der Vorsitzende schlägt vor, dass zukünftig diese Beträge ebenfalls von den vorliegenden 

Einzugskonten (Mitgliedsbeiträge) der jeweiligen Mitglieder eingezogen werden. Diese 

Regelung wird neu in den Aufnahmeanträgen einfließen. 

 

zu TOP 6.1: 

Zukunft des Vereins 

 

In seinem Bericht stellt der Vorsitzende abschließend ein Resümee: Die Mitgliederzahlen 

werden schwächer, der Wille der Mitglieder Arbeitsdienst zu leisten hat erheblich 



nachgelassen, Nachfolgeregelungen im Vorstand müssen festgelegt werden! Hier muss an 

entsprechenden Stellen laut nachgedacht und gehandelt werden, so der Vorsitzende. 

 

zu TOP 7: 

Veranstaltungskalender 2020 

 

Der Veranstaltungskalender ist mit den Terminen für die Arbeitsdienste gekoppelt und liegt 

zur Einsicht- und Mitnahme aus. Ebenso sind die Termine auf der Homepage des Vereins 

hinterlegt und können ggf. heruntergeladen oder ausgedruckt werden.  

 

zu TOP 8: 

Ehrungen 

 

zu TOP 8.1: 

Ehrungen für 25 Jahre Vereinszugehörigkeit 

 

Folgende Vereinsmitglieder werden geehrt: 

 

 Erna Scheel 

 Uschi Kleisinger 

 

 

Uschi Kleisinger empfängt die silberne Ehrennadel persönlich durch den 1. Vorsitzenden 

Peter Frey. Erna Scheel ist heute nicht anwesend; ihr wird diese Auszeichnung per Post 

zugestellt. 

 

 

zu TOP 8.2: 

Ehrungen für 50 Jahre Vereinszugehörigkeit 

 

Folgendes Vereinsmitglied wird geehrt: 

 

 Manfred Schattschneider 

 

Manfred Schattschneider ist heute Abend anwesend und wird die goldene Ehrennadel 

persönlich vom 1. Vorsitzenden Peter Frey in Empfang nehmen. 

 

zu TOP 8.3: 

Ehrung der Sportlerin/des Sportlers des Jahres 2019  

 

Zum Sportler des Jahres wird heute Abend 

 

 Ralf Betcher  

 

geehrt! In der Laudatio hebt der Vorsitzende die besonderen Verdienste im Verein vor. Ralf 

Betcher ist seit einigen Jahren ehrenamtlich als Schiedsrichter tätig und somit ein 

Aushängeschild des Vereins. 

 

zu TOP 9: 



Verschiedenes 

 

Der Ortsbürgermeister von Gessel-Leerßen Claus Ahlers ergreift das Wort zu einem kurzen 

Gruß an die Anwesenden. Ein besonderes Lob geht an den Verein wegen der regen 

Beteiligung am Erntedankfest. Weiter sagt der Ortsbürgermeister Gelder aus Ortsmitteln für 

das Laternenlaufen zu. Abschließend wünscht er dem Verein weiterhin viele Erfolg und alles 

Gute für die Sportwoche. 

 

Nicole Meyer schlägt vor, dass der Veranstaltungskalender mit den Arbeitsdiensten über die 

sozialen Medien verbreitet werden soll. Dies wird von den Anwesenden zustimmend 

aufgenommen. 

 

Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor!  

 

Der erste Vorsitzende Peter Frey schließt die Sitzung um 20.45 Uhr und wünscht einen 

guten Nachhauseweg. 

 

 

 

 

 

 

____________________     ______________________ 

(Michael Leue/Schriftführer)     (Peter Frey/1. Vorsitzender) 

 

 

 

 

 

  


